
房委會編配公屋 本年度料逾2萬伙
林鄭指過渡屋僅治標 仍須速建公營房屋治本

特首搭天星小輪 盼保留集體回憶
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◆責任編輯：陳啟恒

行政長官林鄭月娥昨日與

運輸及房屋局局長陳帆一同

到元朗過渡性房屋項目「博愛江夏圍

村」參觀及探訪住戶。林鄭月娥強

調，過渡性房屋只屬短暫的過渡性

質，要真正徹底解決居民的住屋問

題，仍須加快興建公營房屋。另外，

房委會轄下資助房屋小組委員會昨日

通過2022/23年度的公屋編配估算及

備悉2021/22年度公屋的實際編配結

果，2022/23年度估算共有約27,600

個單位予各類別申請者，當中大約

20,200個單位（73.2%）將編配予公

屋申請者。

◆香港文匯報記者 文森
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為紓緩香港的住屋問題，元朗過渡性房屋
項目「博愛江夏圍村」第一期單位已落

成，住戶於上月底起陸續入伙。該項目工程
分兩期完成，可合共提供約2,000個過渡性房
屋單位、供約6,000人入住，是目前為止全港
規模最大的過渡性房屋項目。
「博愛江夏圍村」由恒基以象徵式一元借
出土地，由動土至第一期入伙用了15個月。
項目由博愛醫院負責統籌興建，供輪候公屋3
年或以上的低收入家庭，或現居於惡劣環

境、有迫切需要的人入住，第二期工程預計
最快今年底完成。每個單位均備有廚廁，同
時內置冷氣、熱水爐等設備，並為入住家庭
帶來中西醫、牙醫、超級市場及社區飯堂等
「一條龍」社區服務。博愛醫院在規劃設計
時，亦特別加強綠化及村內的空間感，同時
亦增設小巴及巴士線。院方並擬設屋村巴士
來往錦上路至元朗西鐵站，以方便居民上班
上學。

居民：女兒可把玩具攤喺地下玩
原本與子女居於天水圍村屋劏房的宋女士

昨日表示，昔日住處有很多蛇蟲鼠蟻，而且
單位濕氣重，一旦下雨會漏水，女兒的被褥
都會被滴濕。她指，約3周前遷入「博愛江夏
圍村」後，居住環境與空間大大改善，女兒
終於有空間把玩具攤放在地下玩耍。
亦有入住夫婦表示，從前於九龍區租住劏

房月租需約7,000元，如今僅約2,000元，環
境亦大大改善。
林鄭月娥昨日表示，現時已有超過30個非

政府機構參與過渡性房屋發展，已有共超過
5,200個單位投入服務，預期今年內再有約
1,700個單位落成，「來年我們會再有11,100
個單位投入服務，另外再有2,400個單位預計
在2024年落成，加上現時深入研究討論中的
約1,200個單位，短短大半年間已達至去年10
月發表的施政報告中承諾，將過渡性房屋的
單位由1.5萬個增加至2萬個的目標。」

上年度已編配近2.6萬公屋單位
另外，房委會發言人昨日表示，2021/22年

度的實際編配數字為25,955個，佔原先估算
83.7%，數目出現落差主要因為第五波疫情嚴
峻，政府曾徵用粉嶺皇后山邨第一座和第七
座，以及葵涌荔景邨恒景樓作社區隔離設
施。2022/23年度估算約有27,600個單位，包
括約12,500個新單位及約15,100個翻新單位
可供編配予各類別申請者，當中73.2%將編配
予公屋申請者。發言人表示，有關估算數字
並非上限，若有任何新公共屋邨提前竣工，
會盡快將相關公屋單位編配予申請者。

◆林鄭月娥昨日在運輸及房屋局局長陳帆等人陪同下到元朗過渡性房屋項目「博愛
江夏圍村」，探訪其中一戶家庭，了解他們的生活情況。

香港文匯報訊 行政長官林鄭月娥昨日與
立法會議員易志明以及天星小輪管理層一同
乘搭小輪由中環往尖沙咀，並於開船前獲安
排到駕駛艙參觀，了解這個在港具有逾百年
歷史的公共交通工具的最新發展。林鄭月娥
在社交媒體上表示，對於天星小輪多年來堅
持提供票價相宜、往來維港兩岸的渡輪服
務，同時敢於在營運方面應用綠色創新運輸
技術、推動本港集體運輸系統可持續發展，
感到十分鼓舞。
林鄭月娥說，作為香港歷史最悠久的交通

工具之一，天星小輪盛載着社會大眾的生活
印記。天星小輪跨越維港、接載着市民和遊

客往返香港島與九龍已有逾一個世紀，見證
維港兩岸的城市面貌變遷，和電車一樣，需
要我們共同保護，承傳香港的文化和歷史。
相對來說，認為天星小輪更有優勢，因為它
穿梭於維港兩岸，而近年建設的西九文化區
和海濱長廊，可為小輪增加客源。
她強調，新冠疫情持續了兩年多，對天星

小輪的業務造成很大打擊，政府過去已先後
通過多輪「防疫抗疫基金」推出補貼措施加
以協助，同時正與公司積極商議調整票價和
增加非票務收入等，務求維持天星小輪的財
政可持續性。深信廣大市民會繼續支持天星
小輪，保留香港幾代人的集體回憶。

◆林鄭月娥表示，作為香港歷史最悠久的交
通工具之一，天星小輪盛載着社會大眾的生
活印記。 林鄭月娥Fb

香港文匯報訊（記者 文森）特區政府發言人昨日表示，「2022保就業」計劃
秘書處至今已批出約15.2萬名僱主5月份的工資補貼，合共約100億元、涉及逾
120萬名僱員。該些僱主佔所有僱主申請約86%。秘書處正陸續通知約4,000名
不符資格的僱主申請人，他們申請被拒原因包括僱主沒有為僱員作出強積金供
款，又或其僱用的僱員不符計劃資格。有意要求覆檢結果的申請人須提供去年第
四季強積金付款結算書，以顯示他們已於今年2月28日或之前為其相關僱員作出
供款。餘下約10%未完成審批的申請，政府代理人正向相關僱主或強積金受託
人索取補充資料，目標是於6月內完成所有餘下申請的審批。
另外，秘書處將於下星期內通知首批僱主其6月最終獲批的補貼金額，他們

可在收到通知後七個工作天內收到6月份的工資補貼。至於自僱人士，秘書處
至今已批出近72,000份申請，涉及約5.7億元，佔所有自僱人士申請約60%。
另約3萬名不符資格的自僱人士申請人將由下星期起陸續收到通知，申請被

拒原因主要為沒有合資格的自僱人士強積金戶口，目標是在6月份內完成餘下
約15,000個申請的審批。

15.2萬僱主上月共獲「保就業」百億補貼


